

➤ Sets aus 160 Ländern der Welt werden ausgestellt ➤ Eröffnung ist für Juli geplant

Rekordverdächtiges Museum

KLAGENFURT Das größte Schachmuseum Europas wird gerade in der Waidmannsdorfer Straße errichtet. In einem ehemaligen Lebensmittelgeschäft setzt Direktorin Melanie Auguszt gleich vier Projekte um. 3.000 Schachsets werden ausgestellt, ein Café entsteht. Auch ein Schachteam mit Großmeistern wird aufgestellt.



⊗ Das größte Schachmuseum Europas entsteht in der Waidmannsdorfer Straße. Die Eröffnung ist für Juli geplant. 3.000 seltene Schachspiele werden ausgestellt sein, auch ein Coca-Cola-Schach. ⊗



Mehr Kärnten

KLAGENFURT STADT & -LAND,
VÖLKERMARKT, WOLFSBERG,
FELDKIRCHEN,
ST. VEIT AN DER GLAN

Das derzeit größte Schachmuseum steht im türkischen Ankara und präsentiert 570 Spiele. „In Klagenfurt werden wir sogar 3.000 Schachspiele aus allen Kontinenten und 160 Ländern haben. Das ist das Fünffache“, verrät Melanie Auguszt stolz. Ein Swarovski-Schach wird ebenso dabei sein wie ein Murano-Set aus Venedig im Wert von 15.000 Euro. „Wir haben Schachsets aus Gold, Glas, Holz, Papier, Porzellan, Keramik, Elfenbein und Pflanzen. Das Elfenbeinset kostet 60.000 Euro“, erzählt die zweifache Mama, die ungarische Wurzeln hat und fließend vier Sprachen

Klagenfurt soll mit dem Museum eine Schach-Hauptstadt Europas werden. Schachspielen soll trendy werden. Ich möchte, dass die Jugend logisch denken lernt.

Melanie Auguszt, Schachmuseum Klagenfurt

spricht. „Das Museum, das im Juli eröffnet wird, soll eine Sehenswürdigkeit sein. Jeder Besucher kann selbst aus recyceltem Altpapier ein Schachset basteln“, verrät Auguszt eine der Ideen. Wie in jedem Tourismusanziehungspunkt ist auch ein Souvenir-Laden geplant. „Und im Café Frida können auf einzigartigen Schachti-

schen Torten genossen werden.“ Schachroboter sind aufgestellt, auch online kann gespielt werden. „Derzeit werden täglich elf Millionen Partien weltweit angeboten“, weiß Auguszt.

Sieben Schach-Museen entstehen auf der Welt, das nächste in Dubai. Mit Klagenfurt will Auguszt ins Guinness Buch der Rekorde.

Das große Ziel ist aber: „Schachspielen soll wieder trendy werden. Die Jugend soll logisch denken lernen.“ Die Pädagogische Hochschule wird ein Nachbar sein. „Wir stellen auch ein Klagenfurter Bundesligatteam auf, bei dem Großmeister aus Slowenien, der Slowakei und Ungarn nur schwer zu schlagen sein werden“, kündigt Auguszt an.

Wer sich noch finanziell am Aufbau beteiligen will, kann Ziegelstein-Tickets kaufen und damit zwischen 20 und 1000 Euro investieren. Informationen gibt es unter info@schachmuseum.at. Christian Tragner



Mehr Kärnten & Osttirol

VILLACH
STADT & -LAND
SPITTAL/DRAU
HERMAGOR
OSTTIROL

Spurenlesen im Defereggental

Vor allem im Schnee sind die Spuren der Tiere gut zu finden. Eine Anleitung gibt es am Dienstag (9.30 Uhr) in St. Jakob im Defereggental. Anmeldung bis Mo: 04875/ 516110.



Foto: Nationalpark Hohe Tauern/Mathias Gartner

Lust, die Natur zu beobachten

Schmetterlinge waren die Welt der Maria Sibylla Merian (1647-1717). Zu ihrer Ausstellung in Gmünd gibt es für die Jugend ein Heft (Foto) mit Aufgaben zur Naturerkundung.

TRIFF MERIAN IN GMÜND!



Foto: Kulturinitiative Gmünd

Team mit Großmeistern entsteht Jugend soll spielerisch logisches Denken lernen

will 3000 Schachspiele zeigen



Melanie Augustz will 3000 Schachspiele präsentieren und damit ins Buch der Rekorde

Fotos: Melanie Augustz (2), Christian Trappner

Resolution für komplettes Maßnahmenpaket an Bundesregierung verabschiedet:

Ruf nach monetärer Entlastung

WOLFSBERG Die Energiepreise steigen rasant in die Höhe, daher verabschieden der Stadtchef und die Gemeinderäte eine Resolution. Gefordert wird, dass die Bundesregierung die Mineralölsteuer senkt und den Teuerungsausgleich sogar verdoppelt.

„Das ist das Einzige, was wir tun können. Wir fordern die Bundesregierung auf zu handeln“, sagt Hannes Primus. Der Stadtchef schnürte das Paket über die FP-Initiative für Strom-

und Heizkostenzuschüsse. Die Forderung wird von allen 35 Mandataren unterstützt. „Die Resolution ist bereits unterwegs“, so Primus. Gefordert wird eine erhöhte Förderung für den

Umstieg von einer Ölheizung auf erneuerbare Energie, eine Senkung der Mehrwertsteuer für Treibstoffe und die Verdoppelung des Teuerungsausgleiches von 150 auf 300 Euro.

Diskutiert wurde auch über FP-Anträge, welche die Errichtung eines Primärversorgungszentrums und die Einführung einer kinderärztlichen Rufberei-

tschaft vorsehen. Stadträtin Isabella Theuermann: „Wir brauchen diese Versorgung dringend.“ Vizebürgermeisterin Michaela Lientscher kontert jedoch: „Die Versorgung für Kinder im Lavanttal ist bereits optimal.“ Um mit einer neuen Versorgung zu starten, müssten sechs Ärzte eingestellt werden: „Wer soll das zahlen?“

G. Schager

Jung-Barkeeperin mixte sich zu Golf

Acht Mädchen der HLW Spittal traten beim Winter-Cocktail-Cup in Loipersdorf an. Anna-Lena Weigand holte sich mit ihrem Cocktail „Raffaello“ den Titel in der Kategorie Rookie of the Year.



Foto: HLW Spittal

Gebirge mit Geschichte

Die Bergwelten-Filmpremiere findet am 25. März im Kultursaal von Dellach im Gailtal statt. Kletterer und Naturgenießer erzählen von den Karnischen Alpen. ServusTV sendet die Doku am 4. 4.



Foto: pira tv Servus